



ALBERTO AGUILAR

Nombres, nombres y... nombres / Cambios a Constitución en iniciativa del agua, golpe a nearshoring y al T-MEC y más leña al fuego

Más allá de lo que decida en lo que hace a la asignación de las diputaciones plurinominales en el Congreso, queda claro que Andrés Manuel López Obrador no va a desperdiciar el momento para empujar la mayoría de las 18 reformas que hay en el tintero.

Tiene mano la del poder judicial con lo que se desdibujará el dique del que echaran mano los particulares contra las muchas decisiones controvertidas en el sexenio.

El clima tiende a polarizarse, máxime que el CMN de Rolando Vega y el CCE de Francisco Cervantes se atrevieron a realizar un pronunciamiento al respecto. AMLO ya se había desacostumbrado a que la IP lo contradijera, de ahí su postura desafiante ayer.

Le platicaba de las propuestas para prohibir el fracking y la producción minera a “cielo abierto” con la frustración de Camimex de Pedro Rivero. Ciertamente se logró una “reserva” para casos excepcionales, pero algunos expertos no están convencidos de que pueda perdurar porque en el gobierno hay consigna contra la minería desde Presidencia y no se diga en Semarnat de María Luisa Albores.

Le adelantaba de otra iniciativa en el caldero para prohibir las concesiones de agua a particulares en zonas de baja disponibilidad y dar preferencia al consumo de uso doméstico. Se pretende modificar el párrafo sexto del artículo 4º de la Constitución y el sexto del 27º. Elaborada por Semarnat y Segob de Luisa María Alcalde se habla de la apropiación irracional del líquido por los sectores económicos más favorecidos en el periodo neoliberal.

Como quiera restringir las concesiones de agua golpeará una palanca de desarrollo nodal, máxime cuando se habla del “nearshoring”. Vaya el definir “las zonas de escasez” es un asunto discrecional.

Además el planteamiento es un contrasentido. Se crea una nueva área de coordinación para el “nearshoring” con Altagracia Gómez y se elimina una herramienta básica para las empresas, lo cual además constituye otra flagrante violación al T-MEC. Así que más leña al fuego.



Iniciativa para el maíz otro impacto productivo en curso

Y otra iniciativa en proceso para ser avalada por el Congreso, es el de prohibir el maíz transgénico, esto pese al panel en curso en el T-MEC. Se pretende modificar el artículo 4º para evitarlo en el consumo humano. Además se propone un grano fragmentado para otros usos. Ayer la CANAMI que preside Marcela Martínez y que dirige Esteban Jaramillo ponderó el impacto productivo de la restricción en curso.

Volaris y Viva aerobus esfuerzo conjunto vs fraudes a clientes

Hoy se dará a conocer el esfuerzo conjunto que ya iniciaron Volaris de Enrique Beltranena y Viva Aerobus de Juan Carlos Zuazua para tratar de pertrechar a toda costa la tecnología y contener los fraudes cibernéticos en detrimento de la clientela. Va muy en serio.

Regresa dólar a 19 pesos, cae bolsa y pérdida del 5% en 2024

Ayer el dólar volvió a trepar a 19 pesos y se cree que podría sostenerse en ese nivel por la incertidumbre interna dada la reforma judicial, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador renuente a ceder y un paro indefinido de los juzgados a partir de hoy a nivel nacional. El yen además continúa apreciándose en detrimento de nuestra moneda. Ayer también la BMV de Jorge Alegría cerró a la baja y acumula una pérdida de más del 5% en el año.

Repara Volaris el desperfecto en comportamiento de avión

Y una corrección al suceso que le platicué del vuelo 751 de Volaris de San Antonio (no Austin) a la CDMX, lo que motivó temor en algunos pasajeros. Era un compartimiento de equipaje el que se desprendió y abrió en pleno vuelo. Si bien es delicado, nada que ver con una puerta del avión. Ayer Dionisio Pérez-Jácome vicepresidente de la aerolínea supervisó que el desperfecto se reparará de inmediato.